

ALEJANDRA DEL MORAL Candidata del PRI-PAN-PRD en Edomex

Asegura Del Moral: 'No tengo titiritero'

La aspirante priista al Gobierno mexiquense apuesta a que la gente escuche sus propuestas y comprenda la trascendencia de la elección

ROBERTO ZAMARRIPA

Alejandra del Moral, candidata de la coalición Va por el Estado de México (PRI, PAN, PRD, Panal) al Gobierno estatal, aspira a que la gente comprenda la trascendencia de la elección del 4 de junio.

En 2017, Alfredo Del Mazo era el candidato del Gobernador y del Presidente Enrique Peña, tenía toda la fuerza del Gobierno estatal y federal. Hoy las cosas están invertidas, Delfina Gómez es la candidata del Presidente, trae el apoyo de programas sociales, fue titular de Educación; los papeles se han invertido.

Yo soy la candidata de la gente. Lo que a mí me respalda es una trayectoria de muchos años, de mucho trabajo, yo me he hecho en la adversidad, a mí no me han regalado nada; todo lo que he tenido a lo largo de mi carrera lo he construido con mucho trabajo, con mucha disciplina, con mucha dedicación, y la gente lo que tiene que conocer es a quién le va a dar este voto

de confianza para que lleve los destinos del estado. No es una elección cualquiera, lo que nos jugamos en el Estado de México es, yo siempre lo he dicho, el futuro de México pasa por el Estado de México.

Hace algunos meses el PRI, en el que militas, tenía negativos muy altos; con el veredicto a Genaro García Luna, que perteneció a un Gobierno del PAN, de Felipe Calderón, los negativos del PAN se multiplicaron. ¿Estos negativos son un lastre en la alianza?

No, todo lo contrario, creo que el PAN es un partido de hombres y mujeres que han defendido a la ciudadanía, que han defendido la democracia, y hoy más que nunca los necesitamos. Y hablo un poco por mi historia como priista y, en este caso, también como panista, porque me toca ser la candidata del PAN y ellos no van a pagar platos que no rompieron. Hay miles de militantes panistas que no tienen ni el gusto o disgusto de conocer a García Luna y que están

dispuestos a seguir trabajando por el bien de su comunidad y por el bien común del Estado de México.



Dígame tres medidas principales que aplicará para reducir la inseguridad en el Estado de México.

Hacer comunidad. Lo que para mí es muy importante es una red de cuidados a las cuidadoras, que las mujeres estemos mucho más involucradas en la vida pública, en la vida social, en la vida política, que todas las policías, tanto estatal, municipal y federal, hagamos un solo equipo. Los presidentes municipales, no importa qué color sea, tenemos que hacer un solo equipo, porque una autoridad no va a poder lograrlo; y tres, involucrar de manera importante la prevención del delito y la disminución de la violencia.

Una de las regiones que más padece por la extor-

sión, por secuestro, por violencia, por narcoviolencia, es el sur del estado, la “Tie-rra Caliente”, es una zona que domina La Família Michoacana, grupo que controla alcaldes, cabildos, el comercio, las regiones, ¿cómo enfrentarlo?

Hay que poner orden, la política de abrazos no funciona y para eso necesitamos unir las fuerzas municipales, estatales, la federal y seguir haciendo equipo con los tres órdenes de Gobierno, tener a los Presidentes Municipales cercanos, y estar cerca del territorio. Para mí lo más importante y también es parte del servicio público, es que la calle no miente. Estar cerca del territorio, estar cerca de la gente siempre es fundamental para lo que se quiera desarrollar y cualquier política pública que se quiera implementar, unir es resol-

ver y estoy convencida de que si logramos hacer en unión con las Presidencias Municipales, no importa de qué partido estén emanadas con el Gobierno federal podemos hacer una diferencia y una contención.

Este grupo está muy involucrado con los políticos locales, ve la posibilidad de dialogar, de pactar con ellos para tratar de serenar las cosas en la región.

No, no está en mis planes pactar con ellos, con ellos no se pacta, con ellos se aplica la ley.

El Estado de México tendrá a la primera Gobernadora, pero los feminicidios son el tema en la entidad, no solo en Ecatepec, en muchos otros municipios, ¿cómo resolverlo?

Todo policía, toda policía, tiene que ser policía de género, todos tenemos que estar involucrados en un tema de género, todos los servidores públicos necesitamos tener esta educación en materia de género, y regreso a mi tema, tenemos que hacer comunidad. Estamos trabajando, le llamamos colmenas valientes. Las abejas, ninguna abeja puede sobrevivir en lo individual, ninguna, solamente sobreviven en colmenas, y nosotros queremos hacer colmenas en cada uno de los municipios y en cada una de las comunidades. Necesitamos nosotras trabajar para que cada dispositivo tecnológico que tenga un niño o una niña tengan un botón de pánico.

En la encuesta de Grupo REFORMA, a la pregunta: “¿quién robaría más?”, 31 por ciento responde que Alejandra del Moral, con 17

por ciento; Delfina Gómez, en la misma proporción. Lo dice respecto de quién permitiría más la corrupción en el Gobierno. Esa es la percepción.

Es un tema de percepción y precisamente por eso son estas campañas, para que conozcan quién es Alejandra del Moral, quién es quien va a abanderar, quién es la abanderada de la Coalición Va por el Estado de México y me llama muchísimo la atención porque hoy somos 2 candidatas y yo hablo y a mí me contestan los hombres de la otra candidata. Me encantaría que pudieramos tener un debate y que la gente viera la capacidad, la experiencia, yo nun-

ca le cobré diezmo a mis trabajadores cuando fui presidenta municipal, no tengo un solo caso de corrupción en mi historial como servidor público, y la única persona que podrían decir por ahí que podía mandar sobre mí, que fue mi padre, falleció hace un poquito más de un mes, de ahí en fuera Alejandra del Moral toma sus propias decisiones, no hay

quién las tome por ella. Me considero una mujer auténtica, entraña, valiente, pero sobre todo autónoma en todo lo que he hecho en mi vida, en mi carrera, así es que yo no necesito titiritero.



Para este foro, REFORMA invitó también a Delfina Gómez, candidata de Morena-PT-PVEM, quien canceló de última hora.

A BOTEPRONTO

Estas son algunas respuestas rápidas de la candidata Alejandra del Moral

¿Salario rosa o pensiones del Bienestar?

■ "Las dos".

Delfina Gómez, virtud y defecto.

■ "Eso lo tendrán que evaluar los ciudadanos mexiquenses".

¿Sería Delfina Gómez buena Secretaría de Educación del Gobierno de Alejandra Del Moral?

■ "Ni cerca".

Alfredo Del Mazo, virtud, defecto.

■ "Virtud, honestidad. Defecto, hijole, no le encontraría uno. Debe enfocarse en ser un buen Gobernador".

Andrés Manuel López Obrador, virtud, defecto.

■ "Sabe comunicar bien, ojalá gobernara igual".

ENTREVISTA



José L. Ramírez

